

【問4】町の将来に対する思いや町に対する意見や要望、地域の活性化につながるようなアイデアがございましたら、記入ください。（自由記述）

■大戸瀬地区

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
1	女性	15～29歳	大戸瀬	以前にもアンケートにいろいろアイデアを書いてみたが特に反映されているような気もしないし、町も特に変わっていない感じだし、この町に住み続けるということは考えられない。 大変かと思いますが是非頑張っしてほしいと思います。お願い致します。
2	女性	15～29歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・スーパーなどの商業施設が少なすぎる。隣町まで行かないと買物できない。高齢者など交通手段がない人は困ってますよ。町内にスーパー、ドラッグストアなど増やした方がいいと思う。 ・集落支援制度はぜひ取り組むべき（少子化問題）。 ・バス（近くのスーパーまでのコミュニティバス）なども増やした方がいいと思う。 ・一人暮らししている高齢者の人もいます。高齢者、子供によりそった町づくりをしてほしいです。
3	女性	15～29歳	大戸瀬	<p>■問1（3・4）問2（生活環境）の事で、紙パック、ペットボトル、白色トレイ等のごみに捨てず、無料の資源回収に出すようにしていますが、大戸瀬区域の近いところは鱒ヶ沢です。ですが、鱒ヶ沢の資源回収も白色トレイが無くなったりして持って行きづらくなりました。支所等、身近に回収する場所があればな…と思います。それと、大戸瀬支所に昔、空き缶回収機があり子供だった私は楽しみながらリサイクルができていました。深浦で子どもと楽しみながらリサイクル出来たり、町で使えるポイントのようなものがたまる回収などがあれば嬉しいです。</p> <p>■問3（1）（2）深浦町にも熊本県、阿蘇ファームランドのようなところが欲しいです。</p> <p>椿山やアオーネをリニューアルして、町民も普段から使える、体を鍛える、動かせる場所だったり、温泉やスパ宿泊もできてお土産も変える場所があれば、県内県外からくる観光の方も増えそうです。深浦はせっかくイチョウや青池があるのに来てくださった方がお金を使う施設が少ないです。観光の方がお金を使う施設、ファームランドのような場所、お土産、深浦町の滞在時間が増えれば町も潤うのではと思っています。</p> <p>■問2（教育・文化）個人的に深浦町でやっている習い事のリストのようなものが広報かお知らせ版で見られるとありがたいです。プールは鱒ヶ沢、ダンスは五所川原など少し遠いところと地元の家でやっているところしか知らないの、知れる場所があれば選択の幅も広がります。</p> <p>長々とすみませんでした。より良い町になるよう応援しております。</p>

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
4	男性	15～29歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・ 追良瀬バイパスの早期開通及び、追良瀬～広戸～深浦～横磯間のバイパス整備。 ・ 整備した林道がどんどん放置されて荒れているので整備してほしい。 ・ 雇用の場の第三セクターなのに若い人が辞めるのが多いのは、低賃金と上司のパワハラ等だったので、賃金の上昇と上司のセミナー等対策を取るべきだった。 ・ ウェスパ椿山の跡地を有効活用して新しい雇用の場を作ったほうが良い。キャンプブームなので広い場所を使えるし温泉に入りながらキャンプできるイベントを開催するのはどうか。 ・ 沿岸のゴミは漁業関係者から出ているのが多いので廃棄する際に補助金を出す等支援をして他の自治体のモデルになるようにする。 ・ 新しい事業をするのは良いが、今までどれも中途半端で終わったイメージがあるので、やるからにはしっかりとやってほしい。新しい事業を一から作るよりは地方にある物や取れる物を有効活用するのはどうか。例えば、シイラは美味しいが価値が低いので漁師の収入にはならないが、加工（フライやミンチ）して売ることによって価格が上がり収入が増えるのではないか。
5	女性	30～39歳	大戸瀬	<p>ひとり親家庭などには手厚くいろいろ手当や支援がされている。ひとり親でない家庭でも大変なこともあります。中堅世代を大事にしてほしい。子育て世代でなくても、子育てが終わった人でもそれぞれ何かしら大変さはあるし、支援を必要としている人もいるということを知ってほしい。どんな時でもまずは小さい子ども、お年寄り、ひとり親が第一優先されるのが納得できません。20代～60歳とかも何か気にかけてほしい。補助金とかも、まずはこの世代以外がとりあげられている印象。</p> <p>深浦町の人口を増やしたり、地域活性化を目指すためにも、住宅支援など、補助金制度も見直したほうが良いと思います。せっかく制度があっても、説明が不十分だったりすると、意味がない。家を建てるにしろ、リフォームにしろ、手当あっても条件で結局もらえないとか、残念。若い世帯大事にしてほしい。</p>
6	男性	30～39歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・ 高齢化社会の今、深浦町でも高齢ばかり。若い人がとどまるような町ではない。まず働く場所がない。住む場所もない。空き家ばかりで空き地がなし、若い世帯は家を建てる所もない。アパート等もない。すると町外へ移動しようと思うのは自然なことだと思いますが。 ・ 公共施設の維持費がかかりすぎな様な気がします。公民館、文学館、利用者いますか？無料でいいかもしれませんが、利益を得なければ町は豊かにならないと思います。 ・ イベント等も、入場料を取るなりした方がよいと思います。 ・ 子育て世帯への助成も豊かにするなどすれば、移住者は現れるのではないのでしょうか。駅もあり、学校もあり、子育てにはいい町だと思いますので・・・。 ・ 町の健診などの助成もお願いしたいです。病院が遠いので、健診だけでも受けたいです。 ・ 役場職員の再雇用は必要ない。 ・ とにかく、若い人の働く場の確保が大事！！

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
7	男性	30～39歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・子育てしやすい町とは言えないので、もっと支援拡大してほしい、物価高騰で大変です。 ・子供を遊ばせるような場所をもっと作ってほしい。 ・旅行支援を使って町内に泊まったが、せっかくもらったクーポンを使える場所が少なすぎて、町外で使うことになるのもったいない。町内でもっと使える場所を増やしてほしい。 ・冬でもいろいろな人が来るようなイベントをやしてほしい。
8	女性	30～39歳	大戸瀬	<p>一人暮らしの高齢者や引きこもりに対する支援をわかりやすく発信してほしい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・近所の高齢者は若者や子供に理解がなく、こちらは仲良くしたくても暴言を吐かれたり挨拶しても無視されるので少し困っています。たぶん子供にとっても良くないので。 ・近所の引きこもりは父と子の二人暮らしで以前は散歩する姿があったがここ1年は家に明かりがつかず、鍵がかかっている。雪に足跡があるので外出している様子はあるが近所付き合いもなく、家の中がどうなっているのか怖い。
9	男性	30～39歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・小学校の給食に果物を取り入れてほしい。 ・インフルエンザワクチンの補助額を増やして欲しい。 ・子育て世帯への補助をもっと増やして欲しい。(ex. おむつを捨てるゴミ袋の給付、地域で使える商品券等) ・一人暮らしのお年寄りや介護を必要とする世帯への見守り、声掛け。 ・電気屋灯油代の補助。
10	女性	30～39歳	大戸瀬	封筒に両面テープを付けてください！このアンケートに限らず町からの返送用封筒全てに！
11	未回答	40～49歳	大戸瀬	<p>子育てに関しては、ほかの町より充実していて、感謝している。若い人たちが、サーモン養殖に参加してくれていることが心強い。不便ではあるが、魅力のある町。深浦町が大好きです。</p> <p>ただ、役場職員の態度の悪さが気になる。接遇をもう少し考えるべきでは？書類の手続きに行ってよい対応してくれた人にほぼ会ったことがない。保健師さんたちを見習うべきだと思う。</p>
12	男性	40～49歳	大戸瀬	<p>中学校の統合なのですが本来であればとても賛成です。維持管理にも多額のお金がかかると思いますし子供たちの人数も減っていますから。しかし大間越地区まで片道70kmもあります。</p> <p>仮にシャトルバスで通学できたとしても生徒や保護者にとっても負担が掛ると思えば反対の意見としました。</p>
13	未回答	40～49歳	大戸瀬	他市町村と比べ、不景気に対する支援が少ない。又、商品券等支援していただいても使用できる店が少ない等の不便を感じる。
14	男性	40～49歳	大戸瀬	<p>町の支援などによって建てられた施設などは大変感謝しておりますが、その後の維持や修理に経費がかかり、機能していない現状があります。責任業者のたらい回しなどに合い修理できずにいます。そのことを考えると新しい施設などの建設は止めて、今ある施設の修理や再利用などに費やした方が良いと思います。</p>

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
15	男性	40～49歳	大戸瀬	商業施設を充実して頂きたい。交通の便をよくしてほしい。
16	女性	40～49歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・北金ヶ沢のイチョウの木が見ごろになると駐車場がいっぱいで、離れたところに臨時駐車場があるけど臨時駐車場からイチョウの木まで行くのにわかりづらい。それから、関のイチョウのところから北金ヶ沢のイチョウの木のところまで歩いていく方がいるけど歩道は草がボウボウで、車もスピードを出して通るので危ない。 ・子どもが学校まで歩くのに、車がスピードを出して通るのでとても危険。通路を渡るのに低学年の子供だととても心配です。（関、いこいの駐車場のところですよ） それと冬は歩道の除雪をしていないので歩けません。 移住者ですが、深浦に来てから色々と不満を持っています。
17	未回答	40～49歳	大戸瀬	年配の方が多く、若者がとても少ない。明るい未来を想像できない。若者が集まり移住してくる魅力ある街になっていけたらいいと思います。
18	男性	40～49歳	大戸瀬	大企業誘致など18～50代等中高年にも雇用の場をもっと提供するべし。
19	女性	50～59歳	大戸瀬	日頃より町役場の職員の皆様のご努力感謝しておりますが、町民の方々の「役場窓口の対応があまり良くない」という意見を耳にすることが多くあります。 一般町民が不安を抱く事なく、気軽に町役場へ足を運べるよう、案内係を配置しては？ （例えばつがる総合病院の受付体制のように定年を過ぎたボランティアの人を配置するとか） 「〇〇課がわからない」「この書類はどこに提出すればいいのか？」等で困っている人に優しく対応する人がいれば窓口までの不安感が解消すると思うし、雰囲気よくなるし。 高齢者の社会参加の場になるのでは・・・役場以外に※高齢者の社会参加の場をどんどん増加していけば、町も活気づくのでは!!
20	女性	50～59歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・公務員は65歳に退職です。役場では再任用で残る人が多いですが、フルで勤務する人が少ない場合には、他市町村の退職者（60歳で退職など）を臨時雇用していただけたら働く場が増えて、町で活躍できると思います。現在、他市町村で働いていますが、再任用はフルがないし、週何日かの勤務のため全くダメです。フルの臨時の方がよっぽどいいです。フル以外の再任用は、土日祝の日直にするなど、土日祝は役場職員を家族サービスまたは、ゆっくり休ませてあげてほしいと思います。 ・日直代が欲しいという人は日直させたらいいし、休日を取りたい人には再任用の短時間（フルでない人）勤務でいいと思います。若い人ならいいですが、もしない場合は65歳までの臨時の募集をお願いしたいと思います。（70歳）優秀な深浦町の職員と仕事してみたいです。 ※西海岸衛生処理組合に深浦町民（他市村だが）も勤務させてください。いじめられるので。 ※消防署でもいいので・・・（1票ないといじめられるので地元で働きたい）
21	未回答	50～59歳	大戸瀬	ぜひ議員定数削減をやってほしい。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
22	未回答	50～59歳	大戸瀬	このようなアンケートに回答した町民の町に対する意見や要望が少しでも反映されていくものでしょうか？少しでも町民が暮らしやすい町になることをお願いします。（アンケートを回収して終わりではなくて・・・。）
23	男性	50～59歳	大戸瀬	わからない！
24	女性	60～69歳	大戸瀬	深浦町の水道代を安くして下水道に皆が入れるように整備してほしいです。
25	女性	60～69歳	大戸瀬	北金ヶ沢地区なんですけど、漁協の所を散歩しているとあちこちに、ゴミ（アミ、ドラムカン、空き缶他）がありとても、きたないです。そういう物をかたづけて、きれいにしてほしい。海にはペットボトル、野菜、空き缶いろいろな物がすてられています。どうかしてほしいです。プレミアム商品券のことなんですけど、深浦まで行かなくても支所でも買えればいいと思います。車で行けない人は、買えないです。これから、電気、灯油、いろいろな物が高くなりくらすのも大変です。年金ぐらしは大変です。助けてください。6時に寝てます。
26	女性	60～69歳	大戸瀬	町の将来に対する思い、地域の活性化に頑張ってください。
27	男性	60～69歳	大戸瀬	町の将来として今一番思うのは全国的にもそうだが深浦町は少子高齢化であり、それは私の地区でもそうだが独身者がとても多いということ、個人個々の問題であると思うが、町が男女の出会いの場をもっと設けてやり、一人でも多くの独身者を既婚者にするしかない。
28	未回答	60～69歳	大戸瀬	新しい施設（スーパー等）ができて通える距離が重要である。鱒ヶ沢の方が近いので当然便利の良い方へ行きます。
29	女性	60～69歳	大戸瀬	自分が住んでいるこの町をこよなく愛している者のひとりです。特に海岸沿いの景観と交通手段、買い物の便利なところです。でも、車を手放した時のことを考えるととても不便になります。若者の働き場があり、町が活性化されるように願います。
30	未回答	60～69歳	大戸瀬	経済対策、人口対策。
31	女性	60～69歳	大戸瀬	<ul style="list-style-type: none"> ・大切な方たちの力を借りながら自立した生活を送れたらいいなと思います。 ・深浦町のゴミ袋は3種類しかありませんが、一番小さいのに一人暮らしでいっぱいにして出すには夏場などは生ごみのおいなどきついものがあります。もう1種類小さいものはないのでしょうか？青森市などはかなり小さいものが用意されています。近くに住んでいた一人暮らしの男性の方はよく生ごみなどを海や商店へ行く途中の道に投げ捨てていました。 ・ゴミ袋もう一サイズ小さめがあればこまめにごみを出せて、海や山に捨てる人が少しでも減ればいいなと思うのです。 ・ゆとりの温泉がなくなるのはとても寂しいです。ふるさと納税してくれた方々いろいろな寄附など・・・どうかして再開してほしいと切に願います。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
32	女性	70歳以上	大戸瀬	皆様の毎日の仕事に感謝しています。若い人の働いている姿は私たちにも元気がもらえます。 時々、役場に行って、「おはようございます」と言っても返事もなく、気分を害することもあります。 おはようくらいは、元気に言って欲しいと思うのは私だけでしょうか。
33	女性	70歳以上	大戸瀬	若者が元気に働ける住み良い深浦であってほしいと願っています。
34	男性	70歳以上	大戸瀬	働く場所の提供が一番の問題であるが、企業が来るとは考えられない。町内の農林水産業を企業化できないものか？

【問4】町の将来に対する思いや町に対する意見や要望、地域の活性化につながるようなアイデアがございましたら、記入ください。（自由記述）

■深浦地区

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
35	女性	15～29歳	深浦	車がないとなかなか生活が厳しい当町では、免許返納後の高齢者が不便を感じていると思います。町民の生活圏は能代や鱒ヶ沢と町外も含まれているので、町内全体はもちろんのこと、町外にもコミュニティバス等が通るとよいのではないかと思います。 (なるべく安く)
36	女性	15～29歳	深浦	防災無線、何を言っているのかわかりません。改善をお願いします。
37	男性	15～29歳	深浦	町営住宅を増やして、他の市町村からでも移住できるような体制を整えなければ、就職先が増えても今の若者は来ないと思う。
38	男性	15～29歳	深浦	地元に高校がないので、学校へ行くための援助がもっとあってもいいと思います。学生がもっと学べる環境を作ってほしいです。
39	未回答	15～29歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・最低賃金あげてほしい。毎年ちまちま上げないで、上げるのならダウンと上げてほしい。 ・百均ほしい。ゲオかTSUTAYAほしい。 ・災害時、ペットの避難所つくってほしい。 ・バルのような商業施設があるといいな。 ・潰れた店、空き家など何に使うわけでもなく、壊すわけでもなく、放置されたままなのはいかげなものか。時間が経つほど荒れ果ててお化け屋敷の様。観光客に対して見栄えが悪い。 ・深浦～鱒ヶ沢まで行くコミュニティバス、ワゴンバス。 ・深浦診療所を手術、入院できる場所にした方がよい。 ・去年の大雨の時、おそらく深浦は幸いにも他と比べて被害が少なかったのかなと思いましたが、鱒ヶ沢のようになっていたらと思うとゾッとしました。アップダウンが激しい土地なので水害になると孤立しがちだと思います。食料、物資の備蓄、家をなくしたときの対処、金銭の援助など大規模な助けが必要と思うので、もしもの時は県や国とよく話し合って少しでも良くなる方に進めてほしい。普段でも忙しいと思いますが宜しくお願いします。
40	女性	15～29歳	深浦	保育士約10年目です。年々少子化が進み園全体の人数も減っています。このままだと、あと数年で職を失うのではないかと不安です。子育て世代への支援を早急をお願いしたいです。若い世代が住みやすい町になるようお願いします。
41	女性	30～39歳	深浦	スカイランタンは、周りの反応を見るととても好評だったように思います。参加して楽しかったし、とてもきれいでした。今思い浮かぶアイデアはありませんが、イベントが多いと参加したいと思えますし、子どもも喜びます。今後もイベントを期待しています。
42	女性	30～39歳	深浦	道路整備をちゃんとしてほしい。ガタガタだ！
43	女性	30～39歳	深浦	人口に対しての議員の人数が多い。あんなにいらぬ。深浦中学校と岩崎中学校は統合したが、小学校の統合はなぜしないのか。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
44	女性	30～39歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・公園を作ってほしい。子育て支援に取り組むのなら、環境整備は必要。維持が大変だからという理由で作らないのはおかしい。 ・役場に行くと、誰かが窓口に出てくるまで間がある。”誰行く～？”みたいに顔を見合わせたりして。とても行きづらいです。
45	男性	30～39歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・風力発電のために、山を崩しているが、自然に悪影響がないか心配。また放置されている機器も気になる。 ・深浦に高校が無くなり、鉄道で町外の高校に通うことになるので、金銭的な負担を減らせるようにしてほしい。定期代の補助を増やしてほしい。
46	男性	30～39歳	深浦	<p>観光業に力を入れてもらいたい。人の交流があり、活気ある深浦町を取り戻して欲しい。</p> <p>ウェスパ椿山の跡地を利用して様々なアトラクション、キャンプ場、温泉施設などを作って、雇用と観光を進めてほしい。</p> <p>とても良いロケーションでキャンプ場としては最高だと思う。維持費も、以前の様に建物を管理する必要はないので、安いと思う。自然あふれ、十二湖や白神山地も近いので、人はたくさん来ている。駅や道路も、整備されているので再開発しやすいのではないかと。アトラクションとしては全国的に、木を用いたアスレチックが人気で、高さのあるものや水と合わせたもの等で、スリルを楽しむ系の要素があったほうが楽しめると思う。</p> <p>展望台からのジップラインや、崖の直前でのブランコなど、難しくもないのも良いと思う。温泉施設は、純和風の、周りの景観の邪魔しないような木のぬくもりのある造りが良い。夕陽の見えるとても良いロケーションだと夜も良いと思う。物産館を利用してキャンプ用品を販売しても良いと思う。目屋の道の駅はとてもクリエイティブで、モンベルなどのメーカーとコラボしてTシャツなどを作っている。キャンプメーカーとのコラボも良いと思う。ガラス館でオリジナルのランタンのホヤを作ったり、アイデアは無限である。深浦の木材も利用してテーブルや棚などいろいろ作れる。そういうキャンプ場ならすぐ計画してできるのではないのでしょうか。人と笑顔と自然と一緒に共存できるのが深浦なのではないのでしょうか。</p>
47	女性	30～39歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・子供向けの深浦広報と深浦の植物や動物・渡り鳥・歴史・祭などをわかりやすく。 ・流木を使ったイベントは良いアイデアだと感じた。新しいものを購入して作るのではなく、今あるものを活用してほしい。 ・警報の放送が遅く感じる。ピークを過ぎた頃に放送している時がある ・水道水が塩素臭く、浄水器なしでは飲めない。消毒が必要なのはわかるが、昔より臭いがきつくなっているのが気になる。皮膚や髪にも影響しているのでは・・・？ ・野良猫が増えている。捨てられている子猫もいる。避妊去勢手術の支援や里親を探す手伝いがあると助かる。
48	女性	40～49歳	深浦	<p>少子化、人口減が止まらない。深浦町へ移住してくれる人をターゲットに施策を考えないとずっと減少のままの不安が。深浦町はとても良い環境だと思います。</p>
49	女性	40～49歳	深浦	<p>防災放送が聞こえづらいです。はっきり聴きとれるようにしてほしいです。</p>

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
50	女性	40～49歳	深浦	交通が不便。電車が止まっている時必ずバスを出してほしい。通学の子がこまります。役場の方の対応悪いです。
51	未回答	40～49歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・ 役場職員等で町内の小水路の大雨時の水量の確認をお願いします。各住宅付近の！ ・ 各地域（集落）の大雨災害時の土のう等の準備の強化。災害時に、碎石等を住民に無償で提供できる、町の碎石のストック。 ・ 岩崎地区にも、コンビニ及びスーパーの商業施設がなければだめだと思う。 ・ この先また大雨で町がだんだんこわれていくと思います。災害復旧は間に合いません。
52	男性	40～49歳	深浦	昨今、町の施設（ゆとり、カミリア）などの営業中止が増え町民としてはさみしい限りです。それらに代わる施設運営などできないものかと思っています。また、風力発電の整備があちらこちらで進んでいます。数十年前に事業撤退などで取り残され、そのまま放置されたりしないかと心配です。そのようなことはないのでしょうか？
53	女性	40～49歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・ 弘前、五所川原などに学生寮や下宿の配備 ・ 町の土地を利用して建物を建てる人に無償で提供し、人口を増やす。又は企業を活性化させる取り組み ・ 防犯対策（カメラ）設置による犯罪事故防止。 ・ 観光客、町民のために飲食店をつくる。 ・ 水道代を安くするために、集合住宅を建設する。 ・ 免許を返納した方にタクシーを無料にする。
54	男性	40～49歳	深浦	冬季間は歩道の除雪もしては？やむを得ず車道を歩いている高齢者も多いので。町内の海側の歩道にカラスやカモメのフンによる汚れが多数みられるので、観光シーズン前に清掃すべき（観光客に汚い所を歩かせないように）
55	男性	40～49歳	深浦	新たな町づくりのアイデア（施策の案）をただのアイデアでは終わらず早期に取り込む姿勢を感じたい。新たなことに挑戦していく町であってほしい。
56	男性	40～49歳	深浦	コンビニ「ローソン」を呼んでほしい。
57	男性	40～49歳	深浦	高齢者の方々も大事、小さな子供たちも大事です。でも、この働いてばかりの我々の世代も時には良いこともあって良いのではと思います。例えば旅行支援？（町でのコロナ対策で温泉泊を安く、お土産もついて・・・）電話予約が〇月〇日の何時からとあってもすぐ予約がいっぱいになるとか・・・。そもそも仕事をしていると電話もちょうどできません。皆平等に良いことがあっても良いのではないかと思います。（各世帯に温泉券人数分とか）
58	男性	40～49歳	深浦	深浦町の土地柄を生かして、何か町の目玉となるような観光施設やイベントができれば町の活性化につながると思う。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
59	男性	40～49歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・ 深浦駅前の活性化。 ・ セルフスタンドの設置（洗車場含む）。 ・ ガソリンスタンドの1Lの価格の表示。 ・ 温泉施設の充実。 ・ 観光客のおもてなし（おみやげ屋、深浦町周遊等）。 ・ スポーツの充実（子どもたちのスポーツに対する取り組み、プロ選手を目指す）。 ・ 衣料品の充実（買うところがない）。 ・ 深浦町の人が深浦でお金を使うようにする。（鱈ヶ沢町に買い物に行くしかないから）。
60	未回答	40～49歳	深浦	<p>西海岸は電気自動車の充電場所が少ないと聞きます。これからどんどん電気自動車へ移行してくると思いますので、充電場所を作っていただけると観光にも良いかと思います。</p>
61	男性	40～49歳	深浦	<p>八森山に人が来てもらうようにするため道路の両側に桜の木と菜の花を植えてほしいです。</p>
62	女性	50～59歳	深浦	<p>役場職員は町民が何か聞いたときに答えることができない。何年かごとに部署が変わると思いますが、もう少し勉強したらどうですか？頑張ってる人もいますよ。 でも役場に行くとぶらぶらしてる人がいますし言葉使いの悪い人もいます。威張って言う人もいる、なんなんですか、役場職員はえらいんですか。</p>
63	男性	50～59歳	深浦	<p>子供もいなくなり、車が運転できなくなった後の生活が大変そう。</p>
64	女性	50～59歳	深浦	<p>ゆとりが閉鎖されるということなので、問3にもあったようにジムやプールなどの健康づくりのための施設が出来ればいいと思います。そこに温泉もあればもっと利用者も増えると思います。（最近サウナブームでもあるので多様なサウナを設置するなど）</p>
65	女性	50～59歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・ コンビニをもっと増やしてほしい。 ・ 燃料高騰の折り、集会所やゆとりの空きスペースに、暖房を入れて、日中の休憩所や老人の憩いの場所としてはどうか？（年金生活者の節約となる） ・ 以前のように、マグロフェスティバルの開催など、集客できるような催しをしてほしい。お盆中の夏祭り、花火大会を開催してほしい。
66	男性	50～59歳	深浦	<p>生産年齢層の減少で、産業はもとより、地域の自治組織の活動停滞が進んでいると思う。 その中において、行政職員は、公共の福祉の向上のため日常の業務に励んでいると思うが、地域活動にも積極的参画していくことが必要ではないか。（OBも含めて）</p>
67	男性	50～59歳	深浦	<p>人口を増やすことはとても大事なことです。まずは人が出ていかない町づくりを望みます。Infocaralのようなシステムをもっと活用できる体制を整え、町及び町民のIT化の増進を望みます。（簡単なスマホ教室のようなものの開催も）</p>

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
68	女性	50～59歳	深浦	高齢化に伴い、これから将来このまま深浦で暮らすことに不安を感じます。若い人達が、深浦に帰ってきたいと思える街づくりに期待しています。また昨年夏の災害で生活道路が1本しかないことに仕事にも行けない（戻れない）事態になりました。早急に複数の道路を整備する必要があります。
69	女性	50～59歳	深浦	<p>ウェスパ椿山はとても残念でした。県外の人達（特に秋田の人達）も残念に思った方は多かったようです。そして、子供がもっと楽しめるイベントが定期的にあればとも言われていました。天気の良い日には定期的に組合等の協力を得て、安めに深浦の農作物、海産物を朝市のように（旧ウェスパ椿山や深高）などを利用して集客、深浦町のアピールにも使えたらいいなと思います。</p> <p>昔のさざえ荘のような活気が欲しいです。結構前の話ですが、さざえ荘の近くで啞然としている男の人がいて、話を聞くと子供の頃に来てすごく楽しい思い出があったそうです。大人になって来てみたら、寂れた様子を目のあたりにして愕然としていたそうです。</p>
70	女性	50～59歳	深浦	深浦には一般の人が入れるアパート等がありません。一般者が入居できる町営住宅があればもっと深浦に残る人も増えるのではないのでしょうか。
71	女性	50～59歳	深浦	雪国なので仕方がないのですが・・・除雪が楽にできるように部落ごとに家の前でも近くでもいいので、雪を捨てて流せるというか溶かす場所があればよいなと思います。かなりの費用が掛かるので大変なのはわかります（ただの意見要望です）
72	女性	50～59歳	深浦	不登校児、学校に行きたくない子、行けない子等が実際に町内にいます。学業やコミュニケーション面の対応策があると助かります。
73	男性	50～59歳	深浦	<p>日頃、総合戦略課の職員の皆様には町政の多岐にわたる分野でご活躍頂きご苦勞様です。さて、地方において当町も多分に漏れず人口減少や高齢化、産業の衰退と問題が山積みだと思えますし、皆さんが意見を述べられていると思われるので、それも大事ですが少し身近な意見を書かせていただきます。コロナ感染のこの三年、何かを催し、人を集めるのが良くない風潮になっており、今も続いている気がします。</p> <p>コロナ前はのべ何千人何万人来場したというのが町の活性化につながったと、費用対効果の指針として示され大事なことだったと思います。</p> <p>イベントは町外からの集客として絶大ですが町内の人間も参加しています。この三年間で随分と行事が無くなり、見る側もそうですが発表する側も発表の場がなくなり、しいては郷土芸能等の衰退も進む気がします。そのような現状の中、総合戦略課主導の1月のイベントは久しぶりに町民にも楽しみを提供していただいたのだと思います。</p> <p>長文となりましたが町の規模に合ったイベントで町内の人間も楽しめるイベントを企画いただける様、切に希望しております。</p>
74	男性	50～59歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・移住者に町からの手当てや補助をして欲しいです。 ・ゆとりの入浴施設を整備してどうか、どうか続けてください。お願いします。
75	未回答	50～59歳	深浦	希望ですがこれからもっと老人の多い町になっていくと思うのですが、暮らしやすい町でいて欲しいと思います。都市に遠い不便をも逆手にとって老人の生きやすい町。どうでしょうか。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
76	女性	50～59歳	深浦	県外に出た人達が深浦町に戻ってみたいと思っても働く場所や給料面で考えるところがあるので、安心して働ける場所があればいいのではないかと思います。そして漁業の町でもあるので後を継いでくれた人が後悔しないように生活が安定してできるような助成もやってほしいと思っています。
77	男性	60～69歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・若い人が少ないので将来性がもてない。 ・漁師の収入の固定化に協力してほしい。 ・若い人が安心して働ける環境づくりこそ必要と思われれます。
78	女性	60～69歳	深浦	生まれた場所で仕事・生活がなりたって人口が増えますように！
79	女性	60～69歳	深浦	各地区の空き地に高齢者が楽しく運動できる器具があつたらいいな。散歩の後、運動してベンチで休んで、おしゃべりして・・・。心も体も健康になります。
80	男性	60～69歳	深浦	フィットネスプラザゆとりが3月で閉鎖となります。温泉としての利用はもちろんですが公衆浴場としての役割がなくなるのは残念です。観光客の方々が、例えばキャンプなどで利用するとかもあり得るのではないのでしょうか？サウナが流行している最近、テントサウナとかの利用とか広い視野をもって、いろいろな方向から考えてほしいです。楽しみにしているお年寄りが大変困っております。
81	未回答	60～69歳	深浦	千畳敷の「氷のカーテン」にもっと斬新なネーミングをつけたら？
82	男性	60～69歳	深浦	夏祭りの復活。ゆとりやウェスパ等の温泉施設の改修・維持。高規格道路の整備。
83	女性	60～69歳	深浦	<p>お疲れ様です。 まず、皆様の深浦町の活性化の為に尽力いただき感謝申し上げます。 今思うことは</p> <ul style="list-style-type: none"> ・人口減少とはいえ、学校の廃校や統合などはその地域の方にとっては、とてもとても寂しいことと思います。地域活性化の一翼を担っていた面もあり、せめて跡地の環境保全の維持管理は、十分に対応していただきたいと切望いたします。 <p>また、深浦町に大学のキャンパスを誘致できないでしょうか？大学4年のうちの1年間を深浦町で勉強するというような、キャンパス校として利用はどうでしょうか。これによって色々な事業が生まれてくるのではないのでしょうか。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・「深浦弁当」の開発 駅弁ならぬ「ふかうら弁当」です。マグステ井に続くものとして造られてはどうでしょうか。 深浦町には海の幸、山の幸、四季折々のおいしい食品がいっぱいあります。メインは深浦産食品で季節替わりのお弁当です。 そして、深浦産としてのブランド化を目指し、付加価値を加え販売出来たら最高ですね。 いろいろな分野での深浦産ブランドづくりやその構築が最重要課題だと思います。 どうか深浦が反映しますようにお祈り申し上げます。鉛筆で失礼いたしました。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
84	男性	60～69歳	深浦	<p>要望1：気象庁が警戒レベル3の発令が出たら3の対応、4が出たら4の対応をしてほしい。危機管理意識を高めてほしい。</p> <p>意見1：我が町は以前（海岸線が）42.195キロの町として夕陽マラソンを行っておりました。岩崎村と合併して（海岸線が）81.9キロになりました。新潟県に「笹川流れ」というところがあります。我が町によく似ています。海岸線を走るルートで全国から生涯に一度は走りたい所として（オートバイ）ライダーには人気のコースであります。（自分的には深浦町の方が景色はいいと思います）。信号機が1個？で81.9（バイク）キロの海岸線を走れるところはめったにないと思います。（タイミングが良ければJR車両と近距離で走れる）是非、観光資源にいかがでしょうか。</p> <p>意見2：診療所の向かいの土地を町が購入して展望台を作る、八森山上部にも作る。</p> <p>意見3：通年観光を広報していると思いますが、受け入れ態勢が不十分でないかと思います。例：駐車場の除排雪、トイレの開放等。 また、国道に雪を捨てる人がいます。強く注意喚起して町民一体となって観光客を迎える体制づくりが必要かと思います。道路交通法（禁止行為）第76条3項、道路法第43条2項に違反する恐れがあります。</p>
85	男性	60～69歳	深浦	<p>深浦町に温泉が無く、ウエスパ（不老不死とか）あるけどせっかく温泉の元があるのもったいない！3月でゆとりもやめるらしい！今、コロナだから大変だと思うけど温泉の力で大鱈とか、もやし、なんらかに利用したいな！例えばゆとりのある地域だと、やめても冬の融雪に利用とか、私は詳しく町の内容はわかりませんが、ウエスパの温泉は町でやるべきだと思う。</p>
86	女性	60～69歳	深浦	<p>残念なことに地元で高校がなくなってしまいましたね。子供の数が減っているので仕方ないかもしれませんが、このことに伴い学生さんがいるご家族の中には深浦町を離れる方も、仕事がないため家族と離れて生活している方もいると思います。かつて自分もそうでした。我が町内でも高齢者だけで暮らしている方も多く増々過疎化が進んでますね。悲しい現実だと思います。家族で暮らせる深浦町を目指してください。</p>
87	男性	60～69歳	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・ 昨年の8月の大雨災害を教訓に備え、今後の課題は如何ですか？（個人の意見としては、元となる水流を突き止めて側溝の掃除が1番だと思います） ・ JR五能線が復帰開通にあたり、今後のことを考えると、小・中学校通学を電車通学で如何かな？（駅から学校まで送迎有で） ・ 排雪場所が私有地なのは如何なものか？ ・ 役場の駐車場、何時でも満車ですが職員の駐車場なのかな？

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
88	女性	60～69歳	深浦	以前は道の駅へ行くと、新鮮な作物が数多く揃っていたように思いますが。年々品数等少なくなってきたように思います。一生懸命作ってもサルに食べられて終わりだなあと意欲を無くした方や、作っても年取って車の運転ができなくなって出荷できないという方もいると聞きました。鳥獣問題は全国的にもいろいろ深刻な様ですが荒廃農地がこれ以上ひろがらないようになったらいいなと思います。
89	女性	60～69歳	深浦	お疲れ様です。やはり若い人が少なすぎます。若い人を呼び込まないと深浦の10年、20年先が見えません！何とかしてほしい！
90	女性	60～69歳	深浦	携帯電話が使えるようにしてほしい。災害時、緊急時とても不便です。
91	女性	60～69歳	深浦	・身近なところで適切な医療を受けられる環境を作してほしいです。 ・地元産農産物の加工場をもっと増やしてどんどん流通する体制を作してほしいです。そして、町民の皆さんが働く場所が必要だと思います。
92	未回答	60～69歳	深浦	コミュニティバスは無くさないようにお願いします。
93	女性	60～69歳	深浦	ウェスパの風呂もなくなり、3月でゆとりも終わりですが、一人暮らしの利用が多いのではないかと利用していた人たちのことは考えられないものではないでしょうか？憩いの場としている人もいるのでは？町では考えているようですが、もう3月になります。絶対なくさないでもらいたい。公共施設が老朽化したのが多い。お化け屋敷みたいで、見た目も悪い。例えば弁天の展望所とか。
94	女性	70歳以上	深浦	よくテレビで目にします。全国的に増々空き家が多くなります。全国から深浦へ居住したいと思ってもらえるアピールを進めているのでしょうか？空き家をリフォームしたり、環境を整え住みやすい町に向かって住民の増を。
95	女性	70歳以上	深浦	いつもお世話になっております。「松原」ですが道路状態まだ片側通行なのですがよろしくお願い致します。大変ですが。クマがあちこちで出ている状態なのでやっつけてもらいたいです。
96	男性	70歳以上	深浦	・小学校の複式授業は学力低下が目に見えているし、教師も大変。 ・関東方面の4年制大学の1回生（およそ500名～1,000名）が、深浦で1年間学べるようなキャンパスの導入を考えてみたらどうか。毎年500～1,000名の学生が来ることによって、「アパート、下宿等」「地場産の農産物」「観光」「商業」等で雇用が生まれ、地域の発展に大きく繋がり、お金がおりにくことによって町の財政も潤う。 ・ウェスパ椿山の駅は、地元温泉のみの活用のためにあるように感じる。駅から降りたらすぐ近くの温泉（ウェスパの温泉）があり、お土産も手にはいり、地元町民も利用しやすくなると思う。これに町として何か集客のための付加価値を考えてみたらどうか。「ゆとり」が無くなることも考えて、以上思いついたまま。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
97	女性	70歳以上	深浦	<p>今年の冬のように大雪等の時は雪捨て場を町で用意してほしいと思います。軽トラックで海へ投げたりしてますが車止めがついてないので高齢者としては大変でした。</p> <p>夏期はいいんですが冬になると一人暮らしの80歳以上の人たちの家に月1回でも顔を出して話し相手になる人がいたらいいなと思います。</p> <p>私もたまに様子を見に行ったりしてますが雪投げや自分たちのことで大変です。</p>
98	男性	70歳以上	深浦	<p>町には本屋さんがありませんので、本さんがあったらいいと思います。</p>
99	未回答	70歳以上	深浦	<p>町が活性化するかどうか、年々廃れている気がします。</p> <p>町外に出てる子供たちに聞いてみても、帰郷しても自分たちが住んでいたころと全然違う。施設でもなくなるものが増えて楽しみのない魅力のない町になってしまったと言います。</p> <p>友達を連れて来たくても行く所がないと（美しい海はいつも変わらずあるけど）このままだと本当に深浦町が無くなってしまいます。そんな危機感を持っています。八森山も野球場って何人利用しているんですか？特定の人だけですよ。昔はスキー場で、大賑わいだったのに。多くの親子連れで混んでいたのに・・・</p> <p>今ある施設をもっと友好的に使えるようにしてほしいです。町外から人が来るような大会、釣り大会とか、冬の雪人参堀体験会いろんなことを企画してほしいです。そのための協力なら惜しみません。</p>
100	未回答	70歳以上	深浦	<p>若い人達が安心して子育てのできる町であってほしい。特に所得の安定が必要。それができないので町外、県外へ出る様になる。</p> <p>自分を含めて（若い頃）</p>
101	男性	70歳以上	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・健康づくりには建物でなく自然遊歩道、休憩所、大人と子どもが安全に歩ける、楽しめる、トレッキングコース等整備してほしい。 ・観光客を誘致している割に、ひどく老朽化している建物が目立つし、強風での事故も心配です。 ・夕陽公園、旅人はいい場所というけどテーブル等朽ちているのが気になる。少し手を加えてほしいし、町全体への目配せしてほしい。
102	男性	70歳以上	深浦	<p>高齢者のために些細なお願いですが、</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域活性化につながるいいアイデアではないが、深浦校舎を、図書館＋健康トレーニングセンター＋喫茶（休憩）エリア＋サークル活動スペース＋α の機能を持たせた場としてほしい。 ・十二湖周辺を学習の場として自然との触れ合いの場として更に活用する取り組みが欲しい。
103	女性	70歳以上	深浦	<p>鯉ヶ沢などでは商品券などがいつも何か月に1回ぐらい届くと聞いてます。そういうのを深浦でもやってほしい。お金を取るだけでなく苦しい家庭は助けてほしいです。</p>
104	男性	70歳以上	深浦	<p>例えば、ゆとりの温泉ですが、普通の風呂として残すわけにいかないものですか？</p>

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
105	男性	70歳以上	深浦	物でなく、自主性、人権を尊重できる町づくりを願います。 幸福度UPはあるがまま
106	女性	70歳以上	深浦	<p>春になると畑に行くのが励みになって、冬を越す深浦町の住人です。畑に行く道の木が倒れ、土砂が崩れ、人の手では負えなくて、役場に頼んで直しました。ところが今年は違います。昨年の八月の大雨で土岐薬局の山の道が陥没して歩くのも山岸のふちを人が通る道よりありません。中山道路も元城館のところも気が崩れ、道が土砂に埋まりました。さぞ怖かったと思います。</p> <p>昔も深浦は北金ヶ沢が本町で、この深浦も栄えたそうです。そんなに広い場所ではなかったと思います。私が嫁に来て家の人が昔話のように言っていました。山を下り、今の中山道越えの境にほそい道が山の頂上にありました。元城のあったところには、山菜、アザミ、ウド、フキなど採って食べたものです。畑も作ってました。ジャガイモ、さつまいも、大根、山の土だから水がなくて、困ったときはそこに水を貰いに行きました。そこは龍神様と名がつけられ土岐薬局の人が祀って、小さいけれども神を祀った建物があって、その前に畳2畳くらいの池があって昔宝物があると言って掘ったそうです。それがいくら日照りの年でも水の枯れることなくありました。嫁に来たことは畑があったので、昔は肥料代わりに下肥を担いでいって、ボールで水を貰いました。そこに行けば真夏でもヒンヤリして真夏でもあんまりよい場所ではなかったと思います。土岐薬局の人は町議会議員もやっていました。年に一度は龍神様の神楽だと言って神を祀ってた。立派な鳥居入口に建て、龍神様のどこかで風がきたかなんかで壊れれば、蛇が土岐薬局へ行ったそうです。その蛇を土岐さんが担いで直したそうです。この話は深浦の年いった人は知っていると思います。二、三日は畑に行けませんでした。それからその鳥居は土岐さんの山の方へ横たわって、またそこで私は思います。あの龍神様は、行く当てはなくあの八月の大雨で元城館のところまで土砂に埋まり、鳥居の立ってあった山は崩れず、アスファルトの道が陥没して人が通る位の山岸だけが残っていました。入口の右側は立派な石土に昔の文書が書かれています。</p> <p>しかし、元城龍神様はどこに寄っているのでしょうか？昨年は来なかったけど年に一、二度は元城の龍神様はどこにあるんですか？と尋ねられます。</p>
107	女性	70歳以上	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・ゆとりが3月で終わったら、公民館をゆとりに移したらどうでしょうか？広戸に移るより、ゆとりに移動したほうが、良いのではないのでしょうか？ ・出来る事ならば、規模を小さくしてでも今までゆとりを利用している高齢者の方々の為にもお風呂を続けることを望みます。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
108	男性	70歳以上	深浦	<ul style="list-style-type: none"> ・第三セクターとして県内外から人気のあった「ウェスパ樺山」の実質的な閉園。アオーネ白神の今年度の大幅赤字。企業トップの責任は何処にあるのか誰一人として問わない。問われない。端から見ていると、なあなあ主義の集まりが経営しているとしか思えません。深浦町は、観光産業としての立地条件は県内でもトップクラスだと思われます。しかし残念ながら生かし切れていないと思います。世界遺産登録されている「白神山地」、「十二湖」。夕陽の美しい「西海岸」、日本で一番乗ってみたいローカル線の「五能線」、ゆかりのある「円覚寺」、「日本一の大銀杏」、一つ一つ挙げればきりがありませんが、今後深浦町を観光地として発展させていくアイディアはたくさんあると思われます。現状では今後第三セクターが大きく飛躍するようには見えません。私が以前中央にいた時にお会いした「京都セラミック」の社長との会話の中での一言、「企業トップは役員よりも一社員を配慮する考えを一番大切に考えている」と話されておりました。 ・これは私が日頃考えていることなのですが、現場で働く人たちにインセンティブを持たせることが必要不可欠ではないかと考えております。やる気を引き出してください。

【問4】町の将来に対する思いや町に対する意見や要望、地域の活性化につながるようなアイデアがございましたら、記入ください。（自由記述）

■岩崎地区

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
109	男性	15～29歳	岩崎	岩崎地区にコンビニお願いします。
110	女性	15～29歳	岩崎	このままだと、深浦町の住民がいなくなってしまう、そうすると伝統文化などもなくなってしまうので、町の活性化や定住する人を増やすことに力を入れて頑張してほしい。
111	女性	15～29歳	岩崎	防災無線が聞き取りにくい。冬は窓も締まっているし、風向きによっても全く聞こえないときがある。
112	男性	15～29歳	岩崎	私は、町の小学生のスポーツ活動に関わる者です。少子化の影響を大きく受けておりますが、スポーツ活動を行っている子供たちは少数ながら各クラブに存在しています。団体スポーツは、人数がギリギリであったり、他市町村のチームと合同を組んだりしながら大会への参加の機会をなんとか得ています。様々な方法を考えながら子どもにとってのベストなスポーツ活動ができるように大人も日々思考を巡らせています。しかし、その過程で活動できる施設が満足に確保できず、場合によっては何日も練習できない状態が続くこともあります。町のスポーツ少年団は、基本的に町内の小学校の体育館を使用させていただいておりますが、学校側の行事、特に春先の卒業式から4月の入学式までの約1か月間使用することができません。学校行事なので優先されるのは当然ですが、その間の代替施設がないため満足に活動することができません。少ないながらも、一生懸命スポーツに取り組んでいる子供たちのためにも町の体育施設の整備や深浦校舎の体育館の整備を検討していただきたいと思っております。よろしくお願いします。
113	男性	15～29歳	岩崎	ウェスパ樺山の再利用について、キャンプ場を提案します。温泉が近くにあり、なお且つJRもあり、国道にも面している。こんな条件の良い場所はなかなかないと思います。敷地もあり、老朽化したコテージを何とかすれば県内でも有数のキャンプ場になると思います。白神山地と海が望めるキャンプ場。
114	女性	15～29歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・楽天などではなく、町のことにお金を使ってほしいです。 ・岩崎地区を活性化させてほしいです。 ・資源ごみ回収にもっと協力的になってください。⇒中学校の生徒数が少なくなっても地域で続けてほしいです。
115	女性	30～39歳	岩崎	店を増やしてほしい。災害の時、車が走らなくなりとても不便に感じました。バスや、他の交通手段をもっと考えるべきだと思います。
116	男性	30～39歳	岩崎	高齢者を大事にする町だと感じますが、子育て世代がどんどん町から出ていくのはさみしいです。遊具整備など早めてもらいたいです。そうすれば他の町からも人を呼び込めるのではないのでしょうか。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
117	男性	30～39歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・もう少し若い人、子どもたちが住みよいまちづくり！！（例：町営住宅を増やす、子どもたちの遊び場を増やす等） ・移住促進（例：移住支援金、空き家活用） ・十二湖釣り禁止の廃止（ワカサギ、イトウ等の放流を行い遊漁券を販売!!!） ・日本一のキャンプファイヤーイベントに代わるようなイベント開催（夕日海岸マラソン再開等）
118	女性	30～39歳	岩崎	<p>学校がなく、3段階で人口減少につながると思います。出産祝金も少なくなり、なおさら少子化になると思います。部活動もできていないと聞いているので、子供たちの体づくりも弱くなっていく一方で、不安しかありません。</p>
119	女性	30～39歳	岩崎	<p>天気に関係なく誰もが過ごせる場が不足している。室内プール、屋内の子ども遊び場、ジム、高齢者コミュニティカフェなど。</p>
120	女性	30～39歳	岩崎	<p>将来、深浦町に住み続けることは不安で仕方ありません。不便しかないこの町で、魅力があるかと言われれば特になく。地域活性化は難しい課題ですね。頑張ってください。 ※金銭的な補助が1番助かります。</p>
121	男性	30～39歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・子どもたちの遊ぶ場所はどこですか？ ・夜にやっている店がない。隣町まで行っている。 ・町民なのに地魚が食べられない。多々県民みな感じています。 ・100均がほしい。（ダイソー） ・役場の雰囲気が悪い。誰も「こんにちは」とあいさつなし。上記本当をお願い致します。
122	男性	30～39歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・既存施設の活用、解体等の見直し。ウェスパ椿山、ゆとり等、せつかく改装したり整備して良いなと思ったのになぜ？もう少し考えてほしい。金かかっているんだから！ ・深浦町役場職員の削減、人数見直し。 ・国道101号の修繕、拡幅、バイパス等の工事。 ・災害対策、商業施設誘致。 ・役場、支所に備えていたクリスマスツリーとかいらぬ。そういう無駄なものに金かけないで！ ・正直、深浦町に住みたいとは思わない。観光客も何度も来たい町にして若い人達が住みたい、住みやすい町と思えるような町づくりをして欲しい。自然沢山で、いいところなので努力次第ではいくらかでも可能性のある町だと思います。ぜひ頑張ってください。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
123	女性	30～39歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・プラスチックや雑誌等のリサイクルをしてもアフィで全部一緒に捨てられるという噂も聞いた。プラスチック容器を洗ってリサイクルするのも水道代をかけているし。ゴミ袋代もかかっているけど環境のためにリサイクルしているつもりですが、適正に処理されているのか不明なので、結局ゴミ袋代のかからない能代のスーパーに持って行ってします。能代のいとくは古紙や段ボールを持っていくとポイントがたまる特典がある。 ・役場、支所の雰囲気が悪い。挨拶もない。用があって行っているのに「何しに来たんだ？」というふうな態度は止めてほしい。県外の市役所を知っているが。そんな雰囲気は全くない。 ・岩崎にコンビニを立てて欲しい。24時間営業でも大丈夫だと思う24時間じゃなくても働きたい若者は結構いると思うし、支払等で深浦まで行くのはちょっと大変。意外と夜間でも買い物に行く人はいると思う。（スポーツ終わりの学生、仕事終わりの会社員、レッツでお迎いの親御さん、電車で能代から通学で帰ってきた学生等） ・国保の保険証のラミネートサービスをしてほしいとの声がある。（ペラペラしている） ・岩崎のアパートは隣りとくつついているし、風除室もないのに、他と同じなのはなぜ？ ・せっかく県外、町外から来ても、サポートが何もなし。定住すると特典があればよい。 ・若い人が出ていくイメージだが定年した高齢の方も、子供が住む都会へ出ていく。ずっと深浦にいたい何かがないと皆出ていく。深浦の魅力は海と山！ ・百均を作ってほしい（鱒ヶ沢にはマエダやK2 マートに100均入っている。八森ニコットにも100均入っている）100均のために能代五所川原に行っている。深浦にあればわざわざガソリン代かけて行かない。 ・高齢者の服や肌着、保育園児の服、スニーカーのお店があれば良い。 ・商工会プレミアム商品券を5割にしてほしい。（能代は5割） ・夕陽海岸マラソン復活してほしい。スポーツ促進。 ・子育てサークル等、母親が孤立しないように取組。（父親がいてもワンオペ育児や孤独を感じる時がある） ・子どもがいない夫婦にも優しいまちづくり。 ・鱒ヶ沢、八森との差別化、観光客を呼ぶ、集客、仕事を作る。 ・若い人を呼ばないと、2030年ごろには子供少ない。さらさら保育園の運営、雇用も大変。3人産んだら100万円にしてほしい。
124	女性	30～39歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・白神山地内の道路環境等をより訪れやすく改善するより、その周りの暮らしと通ずる場所を発展させるように考えて山の環境を守ってほしいです。 ・設備を新たに導入しなくても良いのでスポーツセンターのように気軽に利用できる体育館が岩崎地区に欲しいです。
125	男性	40～49歳	岩崎	<p>コロナも落ち着きつつあるので、町内の体育館などを使用し、スポーツなどでコミュニケーションを計るなどいかがでしょうか？（運動会などではなく）クラブ活動的なものです。球技など。</p>
126	女性	40～49歳	岩崎	<p>町の人口を増やす為、空家等を最大に利用し他県からの移住者は絶対に必要だと思います。 その為には、地元でもっと働ける場所がないといけないし、スーパー、コンビニはもう一つ位増えると有難いです。 若者にもっと出会いの場を作ってあげ、その成功した際は祝い金を出すとか、とにかく街に人を増やせればと思います。</p>
127	男性	40～49歳	岩崎	<p>若者の住む場所がないのでウエスパ椿山を活用してほしいです。</p>

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
128	女性	40～49歳	岩崎	野良猫に対するTNR地域ネコ活動等をしてはどうでしょう。ただ「エサやりしないでください」ではなく、地域ぐるみでもっと積極的に殺処分ゼロを考えてほしい。エサを与えなくても増えます。野良猫だけではなく買っているネコの赤ちゃんを捨てる人もいます。不妊手術費用の助成等考えても良いのではないのでしょうか。”猫にやさしい町で有名になってほしい”
129	女性	50～59歳	岩崎	働く場所の確保！働く場所がないと若者が町外、県外へ出て行って戻ってこない。
130	女性	50～59歳	岩崎	まずは若い人たちが安心して興味を持って仕事ができる職場の体制をしっかりとしてほしい。今の時代に合わせ、深浦町は「仕事も定時に終わる」「子供が塾を出しても気持ちよく帰してもらおう」e. t. c. 残業しても残業代はなし、上司の人の顔を伺う、若い人の意見は聞いてもらえないなど、昔からある古い体制を改善していかないと、若い人は定住しません。 上に立つ人にもっと力のある人が欲しい。 第三者の意見を聞く。深浦町は人情も厚く、自然豊かなところではありますが、その分、デメリットも沢山あります。まずは若い人を定住させる。意欲的に仕事ができる環境づくりが絶対です！！ (聞いてもらえず、意見が通るとは思いません。今の古い体制では)
131	男性	50～59歳	岩崎	町の温泉施設をつくる。高齢者の憩いの場を作る。コミュニティバスはいいことだが100円位とってもいいかも。
132	未回答	50～59歳	岩崎	このままだと、公務員と介護施設しか残らない町になるのではないかと思います。そうすると、町は成りたっていただけるのでしょうか？ 町長は、サーモン事業に200人位を雇用するとか、前回の選挙のとき、言っていましたよね？自分は今回で終わるので、勝手なことを言ったのかな？ 残った任期中に、画期的なことをやってもらいたい！ こういう田舎は、観光で人を呼ばないと活性化は無理でしょう！岩崎村と合併後は、岩崎村の良いところを捨てているのでしょうか？ どうしてですか！ 観光課は廃止しますか？もっと頭を使ってください！マグロはもういいです！新しいものを考えてください！！
133	男性	50～59歳	岩崎	高齢者支援の充実は感じられるものの、観光客や若者を呼び込む取り組みは十分とは言えない。 働く場所がないことや、賃金が安いことなどを理由に町外あるいは県外で職に就く人が多いと思う。 高齢化対策を続けるとともに、若い世代が深浦町ですみ続けたいと思う環境づくりをお願いしたい。
134	女性	50～59歳	岩崎	・子どもの予防接種等は能代市内の病院（個人病院含）があるが、婦人科は青森県内だけなので能代市内の病院も予防接種、健診の対象にして欲しいです。 ・サーモン事業で育った魚を気軽に購入できる場所が欲しい、売ってるのあれば広告等があればよいと思う。
135	女性	50～59歳	岩崎	移動販売やキッチンカーなど増えたらいいなと思っています。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
136	女性	50～59歳	岩崎	<p>コミュニティバスの継続</p> <ul style="list-style-type: none"> ・無料が難しくなった場合は低料金（例えば100円、200円）を徴収しても良いかな？と思います。できればですが。 ・年金生活者は無料。それ以外の方から徴収、が一番かな？
137	女性	60～69歳	岩崎	<p>本来なら重要な事例 たとえば「学校教育の環境の充実」とか「担い手・後継者による産業の活性化」等々があげられますが、 ※基本そこではなく もっと根底にある問題から検討しなければならないと思います。 それは人＝人口 特に若い世代の導入だと感じます。老人ばかり多い深浦町においては子供や若い世代がいなければ学校教育だの担い手だの後継者などは言っていられません。 若い世代の導入＝移住 学生時代が終了したら出ていかなければならないようなものでなく！！できれば永住できるような移住対策の強化を望みます。</p>
138	女性	60～69歳	岩崎	色々書きたいけど無意味なので書きません。
139	女性	60～69歳	岩崎	<p>●要望 私たち高齢者は何かあった時（困った時）役場（支所）に相談に行きます。行きやすい窓口（受付）であってほしい。職員、コソコソ話とか。その時、日によって愛想が悪いと入りづらいので、立派な人を配置するべきです。 まずは信用して何でも言える人、口の軽くない人、情報を他にもらさない人（家族にも）気を付けてほしい。</p>
140	女性	60～69歳	岩崎	<p>無料の送迎バスを利用している方達の帰りのバスを待つ待合所があればいいと思う。マックスバリュー帰りでバスを待つ人の居場所を考えてほしいと思う。天候が悪い時でも座って安心して待っていただける建物を考えてください。</p>
141	男性	60～69歳	岩崎	<p>とにかく給料が低い。 「通勤費」もまともに払われていない赤字です。 最低賃金東北6県最高に！！モチベーションもだだ下がり。 若者は惰性で生活していそう。アイデア、起業もでないでしょう。 高齢者より若者に支援&子育ての！！物価上がって、給料据え置きじゃマイナスです。働く気失せる！！</p>
142	女性	60～69歳	岩崎	<p>アンケート内容がほとんど身近にないというか、全然身辺に見えないので、回答に戸惑いました。 ”普通”の答えで行きました。 免許がないので、老後が少し心配です。買い物難民になるのかな？と、今から考えています。</p>
143	女性	60～69歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・若い人達が、深浦町で仕事をしていけるように。 ・観光客いっぱい集まるように。 ・移住者を増し、若い人が他県に動かないようにしてもらいたい。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
144	男性	60～69歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> 施設の維持のため公共資金を投入し、いよいよだめということでやめる。これではどんなことをしても無駄、何もしない方がいい。 見た目だけの施策だけで満足していたら町がなくなる。 子どもの声が響く町にしてみらいたい。 自然環境面では青森県、全国的にもいいのでは？ 持続することも必要！マンネリ化はいけない！町のために考え、考え抜いて、今の結果だけを考えないで長い目も必要では？
145	女性	60～69歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> インフルエンザの助成対象を町民全員に拡大。 ウェスパ椿山の宿泊棟をリフォームコンペを行い、建売り住宅にする。メルヘン調の外観とリゾート地の環境がいいのでは。（外観が同じでも、中の設計を変える）
146	女性	60～69歳	岩崎	安心して暮らせる町づくりをして欲しいと思います。
147	女性	60～69歳	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> 室内野球場を作ってほしい。孫のために。（旧岩崎中学校体育館を使用するなど） 体を動かせる場所が欲しい（岩崎地区に）
148	男性	60～69歳	岩崎	六次化産業の育成を図り一次・二次産業の振興につなげていただきたいと思います。 標題とは離れますが、昨年8月の大雨の際人手が足りなくて初期防災活動に支障がありました。（土のうやフレコンバックの設置等） このような場合、地域の土木建設業者等からの人的、物的協力が得られるような体制を構築できないものでしょうか。
149	女性	70歳以上	岩崎	若い人の働く場所がないので若い人がいない。町の将来に希望はみえないように思います。
150	女性	70歳以上	岩崎	議員さんや各職場の皆さんが頑張ってるのですが全々目に見えてこない。何故でしょう。 文章を作成するだけで安心しているのでしょうか。職場に座っているだけでは仕事をしているとは思えないのです。 それぞれの部所で発案し、行動してこそ地区の皆さんに喜んでいただけるものと思います。 忙しいとか、やっても喜ばれないとか文句ばかり言う方が多くなってきていることも確かですが、これを理由に動かないのであれば、青森県が増々停滞してしまいます。それだけではなくアイデアを出し一生懸命やろうとしている方達の足を引っばることになりますよね。 大変かと思いますが是非頑張ってほしいと思います。お願い致します。
151	女性	70歳以上	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> 海は山からと申します。植林をしたり、そのための若者の人材育成を。 高齢化が加速され、一人暮らしの方も増加傾向にあります。 衣食住が満たされ楽しい深浦町での一生は、ほぼ無効でしょうか。 住居の老朽化に伴い、様々な不便や不安が募ります。格安で安心して補修やお手伝いのできる”お助け110番”の様な人材を登録できるシステムは無いのでしょうか。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
152	女性	70歳以上	岩崎	町をきれいにするため、各家庭にプランタ、お花を植えて明るい町づくりをしてほしいです。周りの木が非常に伸びているので短めに切ってほしい。元、沢辺にあったトント園のまわりの木が非常に伸びて外灯が見えなくなり回覧板を持ってきた方が、せき（側溝）に落ちたという話を聞いたことがありますので、ケガをしないうちに木を切ってもらいたいです。（この土地は役場のもので早め。この要望は何回言ってもやってくれません。今回もまた記入させていただきました。）
153	未回答	70歳以上	岩崎	白神山地、十二湖や温泉、おいしい魚など自然豊かな深浦町ですが、子供が少なく空家が増え寂しいです。買い物など住み良いまちづくりをして空き家をリフォームして、他県、都会からの移住を募集し将来人口が増えるようになればいいと思います。
154	女性	70歳以上	岩崎	最近のニュースを見るにつけ、田舎ほどのんびりのどかな時代では無くなりつつ有るかな？と思います。 強盗殺人!!とても恐いです。一人暮らしとしては、とても不安になります。深浦町でも所々に防犯カメラがあってもよいのではと思います。
155	男性	70歳以上	岩崎	地域の活性化をはかるために住民自らの発想とグループ造りをしてほしい。また、新しい風を入れるためにみんなで一でもアイデアを出してほしい。
156	女性	70歳以上	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・健康づくり福祉活動のため岩崎支所の「ふれあいと創造の館」をもっと利用することを考えてほしい。月一回は何らかの利用、料理教室、絵手紙、書道、ビーズ作業と講師はたくさんいると思います。 ・移住者を呼び込み、町が補助して十二湖の駅前にレストラン、喫茶店、そして空家をを利用して住んでもらう。 ・岩崎にも「スポーツでみんなを元気に」健康アップ事業、リハジムを作してほしい。短命県から抜け出すため。 ・職員も机上だけの仕事でなく、もっと町全体を見回してほしい。 ・ここの地区は、草刈も粗末なので、もっと丁寧に行ってほしい。 ・川に果物、野菜など捨てる人がいる。
157	女性	70歳以上	岩崎	お仕事ご苦労様です。アンケート、去年の12月ごろも来ていましたが、私自身が体調を崩して、アンケートを答えて記入する気力がなく、提出しませんでした。病気を持っている若いうちのように何をすることも時間がかかります。職員の皆様、関係の皆様、いつもありがとうございます。
158	女性	70歳以上	岩崎	今感じている事は冬の期間は雪かきが体力的にも大変です。毎日生活していく中では特に不安に思っている事はありません。
159	女性	70歳以上	岩崎	生活に必要なものが買えるお店が町内にあるととても良いと思う。高齢のなると車に乗って買い物に行くのは無理、特に冬場は大変、ぜひ考えて頂きたいと思います。

No.	回答者情報			記載内容
	性別	年齢	居住区域	
160	男性	70歳以上	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・ 問3の健康づくりの環境整備として、「ジムのなトレーニングができる場所やプール等の施設」は老若男女の室内のスポーツの振興や若者定住の環境整備としても重要な施策だと思います。併せて、室内競技大会を誘致できるような大規模なスポーツ施設をアオーネ白神敷地内に国県の補助事業等を活用して整備出来たら素晴らしいと思います。 ・ 問2の産業振興欄で「漁港や農林道など産業の生活基盤の整備」は取れも重要な施策だと思います。漁港の拡張整備も合併以来進展が見られません。又、優良水田の基盤整備を進めないと増々農業後継者も望めません。山林整備も重要です。林業税を徴収して山林整備を推進する施策はどうなっているのでしょうか。住民に対しての啓発も必要だと思います。 ・ 当町の活性化の柱として、観光に付加価値を付けた積極的な施策が重要だと思っています。ご存じのとおり、付加価値の高い自然景観が当町には豊富に点在しています。JTB等大手旅行会社に積極的に売り込みをかけてはどんなもののでしょうか。
161	男性	70歳以上	岩崎	<p>高齢者の人たちが、安心して介護施設、コミュニティバスを利用できる、暮らせるようにしてほしい。</p>
162	男性	70歳以上	岩崎	<ul style="list-style-type: none"> ・ 合併時の人口に比べ大幅減となっている昨今、町議会議員の削減も必要かと思えます（議会決議となりますが） ・ 定年（役場職員）の延長に伴い再任用がなされ、職員定数が増えていますが、内部事務補強という意味からももう少し別の角度から働くことはできないか。例えば社会福祉協議会や各団体と連動して年々増加している廃屋や独居老人世帯の調査、ケア等。更には災害発生時の対応として観光地は勿論、道路、地形等の確認業務等もあって良いのではないか。
163	男性	未回答	岩崎	<p>行列のできるうまい物が作れないかー。</p>

【問4】町の将来に対する思いや町に対する意見や要望、地域の活性化につながるようなアイデアがございましたら、記入ください。（自由記述）

居住地未回答

No.	回答者情報			■居住地未回答者
	性別	年齢	居住区域	
164	女性	40～49歳	未回答	<ul style="list-style-type: none"> ・ 中学校だけでなく、小学校の統合も考えていただきたい。 ・ 空き家を町で斡旋し、若い世代の移住を促す。 ・ 魅力的な観光スポットを作る（海の側の公園、釣り体験、砂浜、日帰り入浴施設など）2022夏の豪雨災害の沢辺の道路寸断通行止めにより（その時岩崎にいた）能代～大館～弘前経由して鱒ヶ沢に行った。（岩崎から鱒ヶ沢に用事があり）なので、山側に道路（迂回路をなんとか作れないものか）津波など今回の災害以外にも対応する道路を整備してもらいたい。
165	未回答	未回答	未回答	<ul style="list-style-type: none"> ・ 健康づくりのために、建物を作るのではなく今あるものを利用する。 ・ コンビニを増やすことが商業を明るくすることではないと思います。 ・ 空き家を活用して外から人を呼ぶ→行政と町民の協同事業で。 ・ 十二湖への車の乗り入れを制限し、電気自動車等での送迎を行う等、環境と自然保全に取り組んでほしい。 ・ 深浦町は、3町が合併し南北に他町村以上に長いため、それがメリット、デメリットであると思います。深浦高校の閉校、ゆとり閉所等、胸に重く住民の気持ちが沈むことが多々かと思ます。なんだか、町がいろいろなことを「あきらめている」ように思ます。このアンケートの答えのように重要であることがたくさんある中、財政的にも全てのことを同時に行うことは無理かと思ます。が、重点的に今やらなければならないことを、やるべき場所を選んで行うことが必要だと思ます。 ・ 町の中でお金をまわすのではなく、外からのお金、人を呼びこみ、財政を豊かにし、住民の気持ちを楽しくするようなことが必要かと。子供たちが遊ぶところもなく、高齢者が集うところもなくなります。このままではいけません。